

Panamá Viejo y el Reino de Tierra Firme: Un circuito a dos mares



Doctora Mirta Linero Baroni
Departamento de Arqueología
Patronato Panamá Viejo
Panamá
+ 507 226-8915
mlinero@patronatopanamaviejo.org

El “Reino de Tierra Firme”, porción del continente americano también conocida como Castilla del Oro, se caracterizó por abarcar una amplia porción de territorio, una larga lista de ciudades hispanoamericanas fundadas en breve lapso, e incluir la estrecha lengua de tierra que garantizaba el acceso al sur del continente y sus riquezas.

Al poco tiempo de su fundación, Panamá Viejo recibió el título de ciudad y fue nombrada capital de ese *reino*, lo cual condicionó la relación entre los diferentes asentamientos circunvecinos y el crecimiento y apogeo de su propia conformación urbana.

A través de fuentes documentales de primera y segunda

mano y la información arqueológica disponible, describiremos el paisaje cultural del Istmo, en función del tránsito y las relaciones comerciales, enfatizando en la composición de la ciudad que fuera el corazón de este sistema hasta 1671.

